



COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

COMO anunciamos oportunamente, se encuentran de nuevo en La Habana, procedente de Panamá, los integrantes del dúo: "Los Románticos Guachos"; "Che" Pardo Llada y "Che" Manolo Benítez.

"Che" Pardo tuvo la precaución de grabar una entrevista que celebró con el derrocado dictador Juan D. Perón en la ciudad del Istmo y gracias a dicho procedimiento ayer pudimos satisfacer la curiosidad de oír la voz del ex Hombre Fuerte de la Plata, que no es igual que el "Hombre Fuerte de la Plata", según propia confesión.

En esa entrevista, "Che" Pardo, en funciones de periodista solamente, pues para ello pidió previo permiso al Presidente del "Meneito", que es él mismo, le preguntó al "perónico" Juan Domingo si era cierto que tenía pensado realizar una visita a Cuba. El entrevistado respondió que aún no lo había decidido, pero que tenía interés en hacerlo, porque le habían dicho que en Cuba imperaba un régimen de Libertad y Democracia. Y "Che" Pardo guardó silencio. El que calla otorga.

X X X X X X

Después, en el curso de la entrevista, "Che" Pardo, preguntó si eran ciertos los rumores echados a rodar sobre su inmensa fortuna personal y el destituido gobernante estuvo a punto de exclamar:

—¡Pura macana, che!

Pero en un lenguaje más correcto, como cuadra a un estadista, se limitó a declarar que no poseía un centavo y que se encontraba en la más espantosa miseria.

"Che" Benítez, que seguramente presenciaba la entrevista habrá sentido en ese instante una fuerte emoción y habrá dejado escapar de su bandedón amargas notas. Acaso también haya pensado organizar, si el Dictador viene a La Habana, el Día de Perón, con recolecta pública en acañcias, para aliviar su difícil situación económica.

Hay que reconocer, sin embargo, que Juan Domingo mantuvo a través de todo el interrogatorio un tono mesurado y correcto y que solamente cometió una indelicadeza, cuando al hablar de su actual pobreza, agregó que a todos los políticos siempre les imputan, a veces calumniosamente, que se han enriquecido en los cargos.

De fijo, el entrevistado ignoraba que su entrevistador ha basado su gran popularidad, pre-

cisamente en eso mismo. En proclamar que en Cuba todos los gobernantes, hasta del diez de marzo de 1952, desde luego, han amasado grandes fortunas en el poder.

X X X X X X

Ayer oímos la entrevista de "Che" Pardo con Perón.

Esperamos escuchar esta tarde la conversación sostenida entre el propio Perón y "Che" Benítez.

Sí, porque no nos vamos a quedar con la curiosidad de conocer también lo que han charlado ambas figuras continentales.

X X X X X X

Antes de ayer no hubo quórum ni en el Senado, ni en la Cámara.

Esta ausencia de los señores legisladores de sus respectivos hemiciclos resultaba más que justificada.

Los líderes de la mayoría congresional habían ido a Palacio con objeto de que Batista les indicara cuáles eran las leyes que había que aprobar urgentemente.

Y pensar que hay un librito por ahí, que si mal no recordamos, creemos que se llama: "Constitución de 1940", que afirma que la iniciativa de las leyes radica en el Poder Legislativo. ¡Vaya un texto más anticuado!

X X X X X X

Hoy, 11 de Noviembre, cúmplense treinta y siete años de aquel armisticio firmado en el anterior de un vagón de ferrocarril en pleno bosque de Copiegne que puso término a las hostilidades de la Primera Guerra Mundial.

Después, Tratado de Versalles. Quince puntos de Wilson. Liga de las Naciones.

Y toda la Humanidad creyó, por un momento, que jamás volvería a oír sonar un tiro. ¡Qué equivocada estaba toda la Humanidad!

X X X X X X

Diálogo familiar.

—Oye, papi: ¿qué quiere decir la palabra "parcialidad"?

—Muy sencillo, hijito: cuando alguien que tiene que emitir un fallo justo se inclina a una de las dos partes en litigio, se dice que ha actuado con parcialidad.

—¡Ah, vamos! Ahora sí comprendo lo que significan elecciones parciales.

TRATAMIENTO MENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA